



高橋かつお ニュースレター

(第34号)

《連絡先》栗原市栗駒福屋敷金田10-2 TEL/FAX. 0228-45-4249

社会新報

非行市

社会民主党全国連合機関紙宣伝局

号外 (水曜日発行)

〒100-8909 東京都千代田区永田町1-8-1

電話番号 03-5518-7518・郵便番号 03-551-1-3203

●会員180円 ●1ヶ月700円 ●会員100円

自民党・公明党の連立政権による、「大義なき自己都合解散」と言われた、第48回衆議院選挙の投票結果は、自民党が単独過半数を占め、自公で定数の2/3を確保するという結果になりました。

今後、改憲論議や消費税引き上げ、原発再稼働、農業問題など、私たちの生活にどのような影響が出てくるのかが心配されますが、市議会は市議会として、市民と直接かかわる議員としてこれからも皆さんとの声と思いを市政に届けていく事が任務と心得、頑張っていきます。これからもご支援をお願いいたします。

9月定例議会(9月12日~10月4日)報告

今回の補正は、平成28年度決算に伴う繰越金や、民間保育所への助成、定住促進及びオリンピックキャンプ地等へ備えるための基金積み立てなどを行う一般会計と国保会計などの特別会計を含め総額16億1,185万円の予算議案(5件)。栗原市まちづくりプラン(新市建設計画)などの重要計画の変更(2件)。旧栗駒町役場跡地を直売所に改める、栗原市特産物直売センター条例を改正する条例議案(8件)。金成工業団地の分譲地を筑波ダイカスト工業(株)へ売り払う財産処分などのその他議案(4件)。人権擁護委員候補者の推薦(2件)。平成28年度決算認定(12件)、衆議院の解散、総選挙に伴う追加補正と栗駒山麓ジオパークセンター展示工事請負契約を審議し原案通り可決しました。

可決された 主な事業 (9月補正予算)

○防災行政無線戸別受信機購入費の追加	1,173万円
○定住促進宅地分譲地測量設計業務委託料(旧栗駒駅跡地他)	2,000万円
○築館放課後児童クラブ暖房機修繕費	182万円
○カドミウム分析機器整備補助金	271万円
○宮野小学校放送設備改修工事	339万円

平成28年度各種会計の決算状況(表示は万単位まで)

会計名	歳入決算額	歳出決算額	差引き額
一般会計	477億9,040	462億2,441	15億6,599
特別会計	276億5,794	271億3,256	5億2,537
国保会計	101億0,343	98億4,801	2億5,542
介護保険会計	95億5,768	94億2,389	1億3,379
後期高齢者会計	8億2,141	8億1,597	544
下水道会計	29億0,973	28億6,793	4,179
農業集落排水会計	2億4,024	2億3,331	6,924
合併処理浄化槽会計	2億6,454	2億5,765	689
簡易水道会計	15億3,153	14億7,337	5,815
診療所会計	4億2,568	4億0,922	1,646
工業団地整備事業	18億0,365	18億0,318	46
合計	754億4,834	733億5,697	20億9,137
水道事業会計(万円)		病院事業会計(万円)	
収益的収入	16億9,800	収益的収入	72億3,321
収益的支出	16億0,657	収益的支出	74億3,166
差引損益	9,143	差引損益	△1億9,844

いや、いや～ロケットマン

by アオニサイ

妻 8月29日の早朝大空14号とやらをグアム島で無く、北海道沖にぶっ飛ばしたと思ったら、9月3日は核(水爆)実験と継げざまにやらかしたね。

夫 先だっては北朝鮮外相が国連の演説で、次は太平洋上で水爆を爆破させると更にエスカレートした発言をしたよね。

妻 トランプじいさんがいらロケットマンはどこまでやるのかね。私心配なの〜。イラク戦争と違って今度は核戦争だよね。日本には米軍基地も多いし、原子力発電所をやられたら私達おしまいたいもの。

夫 「アラートでコンクリート製の地下室に逃げる」なんて言われてモキ。そんなものこの辺にないからどうしようもないよね。

妻 雷撃と同じで、あとは運を天にまかせて家にじっとしているしかないよね。

夫 ところで圧力、圧力と安倍首相が言ってるけど圧力だ

けで解決するのかね。オレ思うんだけど、日本が太平洋戦争に突入した直前の状況と似てると思ってんだ。昭和16年頃には日本が中国の東部を占領して更に南進する勢を見せると、ABCD包囲網とか言って日本に石油や鉄鋼の輸出を止めたんだ。そして12月8日真珠湾攻撃となつて日本は暴發したわけさ。

妻 対話と圧力と言つたけど対話はどうなつてるのかね。私はとにかく核戦争だけはやめてもらいたいと思ってる。世界のリーダーはその為の努力をしてもらいたい。

夫 ところで先だって国連で核兵器禁止条約が122ヶ国の賛成で可決されたけど、日本は賛成しなかつたよな。

妻 うん。日本は唯一の被爆国だもの真っ先に賛成するのがあたり前でない!この条約に賛成しないで北朝鮮の核保有に反対だなんて隣の坊やに笑われるんでない。

ア～ イヤダ イヤダ

私は市民からの要望・意見をふまえて以下の点について質問しました

質問



子ども・子育て支援事業計画の見直しで待機児童の解消を(栗駒Sさん)

- ①保育所への待機児童が一向に減少しない中で、放課後児童クラブでも待機者が発生している。平成27年4月に「栗原市子ども・子育て支援事業計画」が策定され、当時の見込み人数と実績に大きなへだたりがある場合には見直しが行われることになっている。栗原市の現状はどうなっているのか。
- ②待機児童解消に向けた、今後の計画の見直しについて伺う。

答弁



- ①栗原市の計画では、0歳から11歳までの計画人数とその実績、未就学児の教育、保育の見込み量と、その実績に10%以上のへだたりがある事から平成30年3月までには見直しを行う予定。その状況については、児童数の計画に対する実績では0歳児ではマイナス17.8%、2歳児ではマイナス16.9%、満3歳以上で幼稚園等での教育を希望する1号認定ではプラス15.6%、満3歳以上で保育所等での保育を希望する2号認定ではマイナス7.6.9%、満3歳未満で保育所等での保育を希望する3号認定ではプラス14.2%のへだたりが出ている。
- ②今後の見直しについては、満3歳未満で保育所等での保育を希望する3号認定で14.2%のへだたりが出ている事から、改めて見込み量の見直しを行い、不足する保育需要については、民間による地域型保育事業などの開設を推進する。応募がない場合には、入所者が少ない3歳から5歳児までの保育施設の改修を行う事も検討する。

質問



くりはら斎苑が混んでいて、登米市斎場で火葬(若柳Iさん)

- ①くりはら斎苑以外で、栗原市民が利用していると思われる火葬場は、古川斎場や登米市斎場、一関の釣山斎場が考えられるが、その料金は火葬料で2万円～3万円、それ以外に待合室使用料として5千円～1万円掛る所もある。栗原市民で、くりはら斎苑以外で火葬を行っている件数は如何に。
- ②くりはら斎苑が混んで利用できない場合や、距離的事情からくりはら斎苑を利用できなかつた場合に発生する、くりはら斎苑（待合室込みで1万7千円）との利用料金の差額分を助成すべきでは。
- ③喪主が火葬の希望日時を調整すれば良いとの事であるが、人は、平均的に亡くなるわけではなく、寒い時期や暑い時期に多い事から調整がきかなくて他に申し込んでいるのが実態。同じ栗原市民として火葬料金の差額分を助成すべきである。

答弁



- ①平成28年度に栗原市内で亡くなった方は、1,168人で、その内、くりはら斎苑で火葬を行った方は1,056人、その内大崎市が22人、登米市が14人、一関市が19人、岩手県矢巾町が1名、不明が56件（栗原市以外の方で、市内の介護施設等で亡くなった方など）です。
- ②くりはら斎苑では、受付順に火葬日程を調整し、一日の稼働を6件としているが、1日当たりの平均火葬実績は、平成27年度で3.71件、平成28年度で3.64件になっており、喪主が希望日時を調整すれば十分対応できるので、差額助成は考えていない。
- ③他市の状況も鑑みながら、今後検討をしていく。

質問



市道栗原辻前線道路整備事業の進捗状況は？(鶴沢Kさん)

- ①栗駒・鶴沢地区から国道4号線、くりこま高原駅方面への交通アクセスの改善に向け、平成28年度予算で500万円が計上されルートの計画業務が実施されることになっていたが現状はどうなっているのか。

答弁



- ①国道4号から鶴沢地区の国道457号に至る約9kmの区間における、土地利用規制状況調査や交通量調査などをを行い、「交通特性」や「利便性」「経済性」などをもとにルート検討を実施しており、その結果に基づき、総合的な検証を行っている。ルート確定まではもう少し時間が掛かると思う。

◎皆様からのご意見やご要望、疑問、提言、苦言などをお持ちしております。

お名前

ご住所

電話

FAX

市政への思いをTEL/FAXでお寄せください (TEL/FAX 0228-45-4249まで)